



Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

160/2116 - Utilización de una hoja de derivación al médico consensuada en cesación tabáquica. Programa cesar

J. Plaza Zamora^a y A. Mendoza Barbero^b

^aFarmacéutico Comunitario. Farmacia Dres. Zamora Navarro. Mazarrón. Murcia. ^bFarmacéutica Adjunta. Farmacia comunitaria y Farmacia Caelles. Reus. Tarragona.

Resumen

Objetivos: Los farmacéuticos comunitarios como profesionales sanitarios tienen la misión de colaborar en la mejora de la calidad de vida de los pacientes y su rol asistencial es cada vez más relevante. Es necesario recoger información, analizarla y valorar las diferentes opciones de actuación, siempre en coordinación con el resto del equipo sanitario. El análisis de esta información facilita la detección de situaciones que requieren la derivación al médico de inicio. Gracias a la realización de hojas de derivación consensuadas, la tarea se convierte en algo ágil y protocolizado. En este trabajo se quiere cuantificar la utilización de la hoja de derivación al médico del programa CESAR, avalada por SEFAC, SEPAR, semFYC, SEMERGEN, SEMG y SEDET.

Metodología: Estudio descriptivo, transversal y retrospectivo sobre los datos del programa CESAR.

Resultados: Los datos disponibles de registro de casos del programa CESAR (septiembre 2015) son: Registrados: 654. Finalizados: 324. En curso: 247. Abandonados: 83. Derivaciones al médico: 286. Estos datos indican que las derivaciones suponen un 32,54% del total de casos registrados.

Conclusiones: Las derivaciones al médico son una realidad y gracias a la hoja de derivación al médico contamos con una herramienta consensuada y protocolizada. Ahora bien muchas veces la comunicación farmacéutico-médico-farmacéutico se pierde o no está documentada por lo que también sería necesaria la elaboración de un protocolo de derivación médico-farmacéutico para mejor seguimiento y abordaje del paciente.